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ALLEGATO ALLA DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 28 DEL 

29/07/2021. 

Presidente: “Passiamo al punto 4 dell’ordine del giorno 

<Assestamento generale di bilancio, salvaguardia degli equilibri 

per l’esercizio 2021/2023 ai sensi dell’articolo 175, comma 8 e 

193, comma 2 del decreto legislativo numero 267/2000>, sempre il 

Vice Sindaco Federico Longhi, prego” 

Longhi: “Questo punto un po’ più corposo pensavo appunto di 

presentarvelo con una breve excursus di quella che è, come dire 

la valutazione e la relazione appunto tecnico-finanziaria, 

dell’equilibrio di bilancio, spiegarvi quelle che sono state le 

variazioni che sono state effettuate all’interno di questa di 

questa variazione di bilancio e poi probabilmente fare un 

passaggio sulla ricognizione dello stato di attuazione dei 

programmi del 2021. Allora, l’approvazione del bilancio 

previsionale che è stato fatto a fine anno ci ha portato qui oggi, 

in questo step previsto dalla normativa di luglio, per valutare 

l’equilibrio, il pareggio del bilancio è stato garantito 

attraverso la riduzione delle spese correnti, l’aumento delle 

entrate correnti dei trasferimenti e l’applicazione dell’avanzo. 

Quindi è bene subito sottolineare che non c’è stato, per 

raggiungere l’equilibrio di bilancio, la necessità di aumentare 

in nessun modo tasse e tributi. Non sono stati previsti ad oggi 

mutui per il finanziamento delle spese di investimento, non sono 

stati effettuati prelievi dal fondo di riserva e nella modalità 

di conteggio che avreste trovato anche voi nella documentazione 
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che vi è stata data della gestione del bilancio appunto si nota 

una positività perché con l’avanzo di competenza di 515.000 euro 

sottratto ai 393.000 euro, che è di fatto il conteggio al 22/07 

del fondo crediti, sulla base di quanto è stato accertato, c’è un 

risultato positivo di 122.000 euro, che questo determina 

ovviamente un equilibrio del nostro bilancio. Questo anche, come 

dire in parziale risposta alla osservazione che ha fatto prima il 

Consigliere Elena Molinari, nella quale invece sono invece molto 

soddisfatto di quella che è la gestione ad oggi di quelle che sono 

le risorse, considerando il fatto, come abbiamo anche detto, che 

in approvazione del bilancio previsionale che siamo in una 

situazione nel quale il bilancio, purtroppo con la questione Covid 

non è facilmente individuabile l’allocazione di risorse, quindi, 

comunque, il fatto di aver comunque tenuto sempre sotto controllo, 

credo che sia motivo di cui, come dire, andare anche orgogliosi. 

C’è la questione dei residui, residui attivi che sono 7.280.000 

euro, che sono stati valutati a rendiconto, mentre i residui 

passivi sono 3.100.000 euro. Per quanto riguarda i residui attivi 

sono stati riscossi dei 7.200.000, 1.625.000 che sono il 22% e 

sono stati pagati residui passivi per un importo pari a 2.233.000 

che sono pari al 70%. Quindi c’è da dire di fatto che per quanto 

riguarda la situazione dei residui attivi c’è un’attenzione che 

è stata anche comunque, ma stiamo affrontando anche con la 

Consulta dell’area finanziaria, ma di fatto buona parte e poi, se 

volete, possiamo anche dettagliare perché mi sono fatto dare 

l’elenco esattamente di questi residui attivi, tra cui abbiamo il 

famoso mutuo dei 900.000 euro, abbiamo tanti contributi di cui 
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aspettiamo la riscossione, abbiamo l’addizionale IRPEF che deve 

arrivare, 290.000 euro e c’è il problema che oggi la riscossione 

coattiva di fatto è sospesa e quindi non abbiamo lo strumento 

anche per poter a muoverci su quel discorso, su quell’obiettivo 

che tutti abbiamo è quello di poter recuperare quelli che sono i 

nostri residui attivi. Brevemente, sulle variazioni che sono state 

proposte: in questo caso abbiamo una minore entrata di IMU e di 

addizionale IRPEF, minore entrata di IMU che si compensa con la 

maggiore entrata a contributo, appunto, del fondo, funzioni 

fondamentali e lo stesso l’addizionale IRPEF. Abbiamo dovuto 

scindere il Fondo di solidarietà comunale, anche questo qui per 

uno spacchettamento in due quote, è stato fatto per legge. Quindi 

abbiamo dovuto togliere 48.500 euro del fondo e metterne una parte 

vincolata per quanto riguarda il sociale. Abbiamo ricevuto 

l’acconto 2021 del Fondo funzioni fondamentali è pari a 54.000 

euro, anch’esso è stato inserito. Contributo minore entrata di 

contributo della COSAP e per l’IMU del Covid e, inoltre abbiamo 

ammesso anche il contributo per le agevolazioni domestiche 2021, 

che sono i 108.000 euro della TARI 2021. Per quanto riguarda le 

entrate extratributarie, abbiamo la compensazione di quei 

capitoli che vi ho detto prima, soprattutto per quanto riguarda 

i canoni unico. Per quanto riguarda gli utili, abbiamo aumentato 

di 21.000 euro gli utili di TEA S.p.A. Avevamo messo a bilancio 

una cifra di 280.000 euro, ma gli utili sono stati di circa 300.000 

euro, quindi abbiamo aumentato di 20.000 euro. Poi abbiamo avuto 

una minore entrata per la quota dei parcheggi della Fiera delle 

Grazie e noi siamo stati impossibilitati a organizzarla per quanto 



 

4 

 

riguarda ovviamente le questioni ben conosciute del Covid. Poi ci 

sono una serie di capitoli relativi all’area finanziaria che sono 

aggiustamenti relativi al personale. Per quanto riguarda l’area 

dei lavori pubblici abbiamo avuto una variazione positiva, un 

aumento di entrate in conto capitale di 25.000 euro per fortunale 

che aveva abbattuto il palo nella Polisportiva di Buscoldo e tanti 

sono entrati tanti ne sono usciti quindi con il discorso della 

dell’assicurazione. Nelle spese correnti, non tutte le minori 

uscite, sia sull’organizzazione logistica per 4.000 euro, per 

4.000 più 50.000 euro quindi pari a 54.000 euro. Sulle uscite 

spese correnti, c’è una variazione positiva di 180.000 euro, che 

sono i ristori della TARI finanziati, come ho detto prima, appunto 

dal fondo, fondone. Poi dopo abbiamo la parte del sociale dove 

abbiamo tantissime entrate che sono correlate a maggiori entrate 

con delle maggiori uscite. Il contributo statale per il Cres 

all’emergenza Covid, il contributo statale per il ristoro del 

trasporto scolastico, il fondo di solidarietà alimentare, altri 

contributi regionali sul fondo povertà, il contributo affitti per 

Covid. Abbiamo fatto la settimana scorsa la delibera di Giunta in 

cui abbiamo ridotto del 15% i trasporti per il discorso, appunto 

anche questa correlata a come dire al Covid, trasporti pre-scuola, 

post-scuola e madrelingua tutti questi servizi, questo 

abbattimento, per servizi non fruiti. Poi abbiamo 34.000 euro 

delle spese correnti uscite in meno, non riuscite quindi, per 

quanto riguarda la Fiera, parlo dell’aspetto della parte della 

cultura istruzione di 34.000 euro che il concorso di fatto dei 

Madonnari. L’organizzazione del Centro Creativo Diurno anche 
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questa una partita di entrate e di uscite e altri progetti 

finanziati con il Fondo povertà. Per quanto riguarda invece la 

parte della vigilanza, Polizia locale, abbiamo avuto un contributo 

di 560 euro dalla Regione per le sanzioni effettuate per il Covid, 

di 23.400 euro per un progetto, una maggiore entrata per una 

videosorveglianza ambientale, un progetto, un bando che è stato 

giudicato per quanto riguarda la Polizia locale. Per quanto 

riguarda il turismo, servizi all’impresa sport, abbiamo delle 

minori entrate dovute ai canoni di posteggi per la Fiera delle 

grazie di 38.000 euro e di 60.000 euro per quanto riguarda la le 

sponsorizzazioni. Poi, per quanto riguarda l’Area Amministrativa 

è stata fatta una variazione per una sponsorizzazione per i 

servizi cimiteriali, sponsorizzazione che arriva da Caem di 3.500 

euro, per poter riuscire nei nostri cimiteri a trovare i loculi 

delle persone care durante appunto le visite. Quindi, queste sono 

le variazioni di bilancio e passerei quindi a questo punto 

brevemente alla relazione del primo semestre dell’attività che 

sono state svolte. Io faccio una panoramica, poi, ovviamente ci 

sono gli assessori, i consiglieri delegati che potranno essere 

più esaustivi sui vari ambiti di competenza. Sull’urbanistica e 

il territorio c’è stato ovviamente un forte aumento dell’attività 

legata agli incentivi, sgravi, bonus statali per gli interventi 

di riqualificazione, che ha portato sicuramente a numerosissime 

domande e pratiche, oltre alle attività di richieste di accesso 

agli atti, ma diciamo che il superbonus è stato quello che ha, 

come dire, un po’ centralizzato quella che è l’attività. Vediamo 

poi un monitoraggio sugli stati di attuazione dei vari piani 
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attuativi approvati ed avviati nelle varie frazioni, le 

sollecitazioni con i lottizzanti, laddove ci sono delle criticità 

e poi anche, in particolare, l’attenzione rivolta all’iter di 

approvazione della progettazione di un recupero, che è stato 

atteso da molto tempo, sul compendio dell’ex trattoria Nina alle 

Grazie. Per quanto riguarda l’Area di Direzione Generale 

Programmazione Controllo: gli adempimenti relativi alla 

trasparenza, alla prevenzione della corruzione e alla privacy e 

un percorso di progressiva digitalizzazione della transizione al 

digitale, sempre con la  piattaforma PagoPA e con l’adesione 

all’APP IO, più tutta l’attività di comunicazione istituzionale 

e anche quella che è di supporto per tutto quello che sono i 

canali di comunicazione, come canale pagina YouTube, 

istituzionale, Instagram, Fiera dele Grazie, Facebook e tutto 

quanto ovviamente ne consegue. E’ continuata anche nel primo 

semestre del 2021 ed è stata portata a termine quello che è il 

progetto <lento>. Questo bando si è appunto svolto nel 2019/2020 

nel quale appunto abbiamo un ulteriore strumento di promozione 

del territorio. L’area finanziaria: ha svolto il proprio servizio 

sia di economato, acquisti, redazione dei bilanci, rendiconto di 

gestione del 2029 e soprattutto, come dicevo prima, la 

certificazione del Fondo Funzioni Fondamentali e poi tutto quello 

che è l’attività anche di back office e front office sulle 

gestioni delle entrate tributarie che viene sempre proposta a 

supporto di un’intera cittadinanza. Per quanto riguarda l’area 

amministrativa: è stata conclusa nel primo semestre 

l’aggiudicazione della telefonia e di internet negli edifici 
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comunali con quel contratto triennale con MYNET. Poi si è lavorato 

sul servizio, sull’incremento dei servizi digitali con un progetto 

di costituzione di uno sportello telematico polifunzionale di cui 

ad agosto cominceremo quella che è l’attività di formazione (sono 

stati fatti tutti i vari interventi gli atti di indirizzo, 

eccetera, eccetera). I servizi di illuminazione votiva anche qui 

è stata portata a termine l’aggiudicazione per il triennio 

2021/2023 e l’organizzazione telematica dei cimiteri, correlato 

a quello che dicevo prima. Su impresa, sport e turismo sulle 

attività produttive: mantenuto l’esonero dal pagamento dei 

diritti di istruttoria fino a fine aprile 2021, c’è stato 

ovviamente, purtroppo, l’annullamento dell’edizione 2021 della 

Fiera delle Grazie e dal 31 maggio il nostro Comune ha avuto la 

possibilità anche di volgere l’importante funzione relativa alla 

verifica dell’identità personale con il supporto allo sportello 

per l’erogazione dell’attribuzione dello SPID e al 30 giugno 40 

persone sono state appunto, ho avuto questi riconoscimenti 

pubblici, più tutta l’attività dei PIN che vengono anche in questo 

caso forniti dall’ufficio. Servizio Sport fino al 30/06/2021 

rimborso totale delle utenze, approvazione delle graduatorie e 

delle borse di studio. E’ stata fatta una bella iniziativa al 

termine del diciamo del momento, o si iniziava a rivedere la luce 

del Kurt tour danzando, in cui state fatte diverse tappe con la 

Vespa o di sport per cercare appunto di scoprire delle peculiarità 

del nostro territorio e un po’ sono i primi momenti in cui abbiamo 

riassaporato un po’ il contatto con la cittadinanza è stata una 

bella esperienza. Per quanto riguarda il turismo: è proseguita, 
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mantenuta l’adesione dei Borghi più belli d’Italia e ci continua 

il lavoro per il discorso del docu-film, che si sta realizzando 

per sempre di più a portare la battaglia di Curtatone e Montanara 

al centro della nostra promozione del territorio. L’attività dei 

servizi alla persona è stata fortemente influenzata, ovviamente, 

dalla gestione dell’emergenza Covid, con buoni spesa finanziati 

dallo Stato, contributi spende delle scuole paritarie, i 

contributi straordinari per la Protezione civile, approvazione 

del progetto di raccolta di fondi a sostegno dei nuclei familiari 

con la donazione di una ditta, i voucher per le mamme di bambini 

nati nel periodo della pandemia, tutte attività che sono state, 

come dire finalizzate anche a cercare di creare un po’ di volano 

di economia, soprattutto sul territorio, cercando di dare la 

prelazione soprattutto ai nostri commercianti, ai nostri 

ristoranti, ai nostri, come dire alle nostre attività produttive. 

Politiche giovanili: è stata fatta, è stata promossa, ovviamente, 

con un progetto <18 Plus> la cittadinanza attiva tra i giovani 

diciottenni con le letture, l’approfondimento sulla Costituzione; 

è stata fatta l’attività del Curtatone Music Awars, una nuova 

iniziativa che è stata fatta sempre qua da remoto in Corte 

Spagnola. Per quanto riguarda invece Ecologia, Ambiente: è stato 

perfezionato l’approvazione del Piano finanziario rifiuti 2021 

con la metodologia di Arera. Tutta l’attività solita: delle 

disinfestazioni; lo sfalcio di aree verdi; il contenimento della 

nutria che per fortuna, visto l’esito del 2020, è stato 

sicuramente più limitato come attività e poi abbiamo cercato di 

portare avanti progetti di fattibilità tecnica ed economica sugli 
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sgambatoi; altra richiesta che arriva dalla cittadinanza che 

stiamo cercando di portare avanti. Sui lavori pubblici: sono state 

completate le opere di lavori di efficientamento energetico degli 

impianti di illuminazione pubblica presenti nel territorio, 

interventi di potenziamento delle postazioni strutturale del Polo 

dell’infanzia di Buscoldo, anch’esso completata, un’opera da 

410.000 euro. I lavori di efficientamento energetico della scuola 

di San Silvestro sono stati appaltati, sono tutt’oggi in corso, 

e i lavori di rifacimento del tappeto chiusura il primo lotto, 

dovremmo andare in approvazione a brevissimo con un progetto di 

140.000. Gli altri non ve li cito neanche perché sono nel Piano 

Opere Pubbliche, ma non sono oggi coperti finanziariamente. A 

questo punto direi che manca solo la parte della cultura: abbiamo 

fatto la festa del 25/04, non nella consueta maniera, ma il 

Sindaco comunque ha reso omaggio ai caduti recandosi nei vari 

monumenti. Il 173° anniversario della Battaglia, invece, è stato 

un grande momento, sicuramente per la nostra cittadinanza, con il 

Prefetto Tronca e l’istituzione del Premio Fior di loto, dove 

premieremo una personalità che si è distinta al riguardo nella 

vita del nostro Paese, a livello internazionale. In più, è stato 

cominciato un importante recupero di digitalizzazione del 

materiale fotografico relativo all’incontro Nazionale dei 

Madonnari, stiamo recuperando anche il materiale. Poi, per quanto 

riguarda l’area della vigilanza: si è mantenuto quella che è la 

possibilità, ovviamente sul territorio e soprattutto anche del 

periodo Covid, di monitoraggio e comunque di vicinanza e 

ovviamente in questo caso la convenzione tra i Comuni Curtatone, 
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Bagnolo e Borgo Virgilio, sicuramente sta d’aiuto sulla 

realizzazione di questi obiettivi; posa di alcuni cartelli di 

controllo di vicinato, ammodernamento della segnaletica 

verticale, i controlli di velocità nei punti strategici e lezioni 

di educazione stradale. Scusate, come dire le tante cose dette ma 

era anche doveroso, insomma, visto i primi sei mesi dove ci siamo 

anche parecchio impegnati, nonostante le difficoltà, rendere 

edotto tutto il Consiglio comunale di quello che è stato fatto. 

Grazie”. 

Presidente: Grazie Vice Sindaco. Interventi? Capogruppo Elena 

Molinari, prego”. 

Molinari: “Volevo solo precisare che la mia non era una critica 

sul bilancio (cioè siccome dici appunto che sei contento del 

bilancio), quello che volevo dire prima è che sono bravissimi gli 

uffici e siete stati bravi anche voi, perché le risorse sono 

veramente poche, come hai detto anche tu, quindi riuscire a 

comunque garantire, gestire sempre tante cose con così poche 

risorse è sicuramente apprezzabile. Però, sappiamo tutti, è 

inutile nasconderselo, che abbiamo appunto quei benedetti residui 

attivi, che ammontano a cifre enormi, che farebbero la differenza 

per un Comune come Curtatone e ed è questo, insomma, è un po’ il 

frutto del passato. Per cui, ripeto, non è una critica a questi 

sei mesi, per cui con tutte le difficoltà che ci sono in questi 

sei mesi che ci sono stati anche l’anno scorso, purtroppo si 

eredita una situazione lunga che si farà fatica a sbrogliare e a 

risolvere per riuscire ad avere ancora un po’ di respiro, lo dico 
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per tutti, tutto qui”. 

Presidente: “Altri interventi? Nessun intervento. Metto a 

votazione il punto dell’ordine del giorno numero 4”. 


